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Feliz Dia das Crianças!
Mesmo diante da tão falada crise, parece que o comércio marianense 

não está totalmente às moscas para o Dia das Crianças. Apesar da expec-
tativa dos empresários ser de poucas vendas, devido a crise e desemprego 
enfrentados pelo município, nesta semana as lojas estavam um tanto quan-
to movimentadas.

Lembrancinhas, brinquedos de menor valor tem sido a grande procura 
dos pais, mas que não deixaram de comparecer às compras para os peque-
nos. 

De maior ou pequeno valor, o que vale mesmo é a intenção e o carinho 
com as crianças, que no fundo são a grande esperança de mudança no 
planeta. Por isso brinque, eduque, incentive sua criança a fazer o bem, sem 
maldades ou preconceitos.

Que o Dia das Crianças seja todos os dias, sejamos adultos capazes de 
preservar a linda inocência que vive no olhar de cada pequeno e que nossa 
essência infantil nunca morra. 
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O Vôo é livre
Aconteceu nos dias 7 e 

8  outubro o IV encontro 
de Voo livre em Mariana 
atraindo para nossa cida-
de dezenas de pilotos  com 
seus familiares e amigos   
que se encantaram com as 
belezas naturais e principal-
mente com as condições de 
voo que temos. Uma equipe 
de São Paulo gostou tan-
to que quer abrir aqui uma 
escola para novos simpati-
zantes deste esporte ao voar 
pela primeira vez no Pico da 
Cartuxa tamanha a surpre-
sa boa que eles tiveram, e 
pelo histórico dos mesmos  
são  pilotos bem experientes 
participantes de campeona-
tos pelo país afora. 

O sonho de voar está no 
imaginário do homem des-
de os primórdios. A história 
mais antiga sobre um voo 
planado pode ser encontra-
da na mitologia grega. Para 
fugir do labirinto onde esta-
vam presos, Ícaro e seu pai 
Dédalo constroem asas ar-
tificiais com cera de abelha 
e penas de gaivotas. Ícaro, 
apesar de ter sido alerta-
do por seu pai sobre voar 
próximo ao sol, tomado 
pela sensação de liberdade, 
voou muito alto e o calor do 
sol derreteu a cera de suas 
asas causando sua queda no 
mar Egeu. Durante muito 
tempo, o domínio dos ares 
foi considerado uma dádi-
va divina, da qual somente 
os deuses e alguns animais 
poderiam desfrutar. Até 
que este anseio começou a 
se materializar na forma de 
estudos embasados por co-
nhecimento científico que 
rumavam em direção à con-
cretização do sonho de voar.
Fonte: www.cbvl.net.  E de-
pois de conclusos diversos 
estudos e  com o exemplo 
do nosso saudoso compa-
triota precursor do domí-
nio desta técnica, Alberto 
Santos Dumont, podemos  
voar sem precisar de cair 
mas sim pousar lentamente 
após sentir a sensação de 
ser uma águia ou o que sua 
imaginação sonhar. Para os 
que são apenas aventureiros 
ou curiosos pela adrenali-
na existem os voos duplos 
onde o piloto experiente 
passeia pelas alturas aco-
plados um ao outro, e essa 
foi a grande novidade des-

te ano por aqui pois não é 
que apareceram diversos 
corajosos que toparam esta 
nova experiência. A saída e 
a chegada dos pilotos eram 
acompanhadas pelo público 
que aplaudiam a coragem e 
a habilidade que alguns do-
minavam mais que outros 
atingindo o alvo na mos-
ca ou pousando distante 
do círculo central.  Além 
de todo esse espetáculo de 
um dia lindo de sol e céu 
azul enfeitado pelas cores 
das velas das asas deltas e 
dos paragliders o ponto de 
maior emoção foi o voo du-
plo de uma cadeirante. 

Cláudia esse é o nome 
dela mas poderia ser Fabí-
ola, Lucas ou qualquer ou-
tro com tetraplegia ou outra 
deficiência, o que importa 
mesmo é a força de vontade 
e o querer desta moça que 
com muita humildade dei-
xou-se ajudar a realizar esse 
sonho que para muitos po-
deria ser até impossível mas 
para ela foi real e após sua 
leve decolagem não houve 
quem não se emocionasse 
com este exemplo de pes-
soa.  Obrigado Cláudia. 
Muitos irão se espelhar em 
vc. Mesmo com as facili-
dades naturais como loca-
lização e termas adequadas 
este evento não seria possí-
vel sem a ajuda de pessoas 
que acreditam neste poten-
cial. O Clube Marianense de 
Voo Livre que já conta com 
mais de 10 pilotos e tem 
como representante um dos 
grandes responsáveis direto 
por concluir este projeto é 
o Clay, experiente piloto de 
asa delta que esse ano cra-
vou na mosca dando um 
verdadeiro espetáculo de 
domínio e técnica do equi-
pamento é o cara responsá-
vel direto por isso. 

O Voo livre é um espor-
te em franca expansão pelo 
mundo e o Pico da Cartuxa 
já começa a ficar famoso o 
que pode ajudar a alavancar 
o ecoturismo e o desenvol-
vimento econômico do mu-
nicípio. Aliás já tá na hora 
de alçar novos voos pelo 
desenvolvimento sem ficar 
atolado apenas na minera-
ção. A escolha é nossa e o 
voo é livre.

                                                                                                  
Prof  Célio Mól
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Fundação Renova é duramente 
criticada em reunião da câmara
Polêmica. Vereadores utilizaram do plenário para expor suas insatisfações.

DA REDAÇÃO

Os representantes do 
povo na casa de leis não 
tem se mostrado satisfei-
tos com as ações da Fun-
dação Renova. Durante a 
última reunião ordinária da 
Câmara, antecipada para 
quinta-feira (5), os verea-
dores utilizaram quase que 
todo o tempo da assem-
bleia para pontuarem seus 
descontentamentos.

Dentre inúmeras ques-
tões, a levantada pelo vere-
ador Juliano Duarte (PPS)
gerou grande discussão. 
De acordo com Juliano, 
a Renova vem falhando 

quanto à contratação de 
mão de obra na cidade. 
“Sei de casos que posso 
falar. Existem profissio-
nais de qualidade na nossa 
cidade que não conseguem 
nem chegar às entrevistas, 
eles preferem colocar pes-
soas de fora”, diz.

Outros pontos também 
foram ressaltados pelos 
vereadores, como o bai-
xo número de empresas 
de Mariana que prestam 
serviço, o fato do escri-
tório central da Fundação 
ter localização em Belo 
Horizonte e a chegada de 
carros que possivelmen-

te seriam da Renova para 
prestar serviços no muni-
cípio com o emplacamento 
da capital. 

O outro lado
Questionada pelo Pon-

to Final, a Fundação Reno-
va afirmou que possui 460 
empregados diretos, distri-
buídos em 39 cidades. Dos 
44 funcionários de Maria-
na, 11 nasceram no muni-
cípio e outras 33 que resi-
dem na cidade.

Sobre o número de em-
presas de Mariana, a Reno-
va garante que 33 empresas 

possuem contato vigente 
nos setores de obras e in-
fraestrutura, transporte, 
uniformes e aquisição de 
materia is.

A respeito dos carros 
que possivelmente seriam 
da Fundação, obtivemos a 
seguinte resposta:

“Confirmamos que os 
referidos veículos perten-
cem a Fundação Renova. 
Esclarecemos que o pro-
cesso de concorrência para 
terceirização da frota que 
atenderá a Renova encer-
rou no último mês de se-
tembro, tendo sido ganha-
dores as empresas EBEC, 

de Belo Horizonte, e MP 
Serviços & Transportes, 
do município de Mariana 
(MG). Os veículos com 
placas de Belo Horizon-
te pertencem a frota da 
EBEC, e vieram emplaca-
dos da capital por questões 
de mobilização, mas aos 
poucos serão transferidos 
para os municípios onde 
estarão à serviço.”

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Iniciou-se uma campanha a 
fim de conseguir materiais 
de construção e pintura, 
para a reforma da entidade.

Programa Mãos Solidárias se 
mobiliza para atender à APAE
Mudança. O programa tem transformado o cotidiano da população.

DA REDAÇÃO

Solidário! Essa palavra de-
fine o marianense que, mais 
uma vez, foi convidado a de-
monstrar o quanto se preocupa 
com o próximo. Na noite de 
terça-feira (03), comerciantes e 
sociedade civil se reuniram na 
APAE Mariana para o início de 
uma campanha a fim de conse-
guir materiais de construção e 
pintura, para a reforma da en-
tidade.

A mobilização tem apoio 
do “Mãos Solidárias”, progra-
ma da Prefeitura de Mariana 
que tem transformado o co-
tidiano da população. Para o 
coordenador de gabinete, Igor 
Gomes, o projeto deixou boas 
impressões por onde passou e 
a revitalização do prédio trará 
condições adequadas aos alu-
nos. “A Apae faz um trabalho 
notável. Estamos aqui com o 
compromisso de ajudar nessas 
manutenções que vão mudar a 
realidade de todos envolvidos”, 
afirmou.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Essa data aconteceu com uma comemoração especial, recheada de atrações culturais, 
shows, diversão e comida de qualidade.

CRIA e Recriavida 
completam 15 
anos de existência
Festividade. As atividades ocorreram entre os dias 6 e 8 de outubro. 

DA REDAÇÃO

São 15 anos de história. 
São 15 anos ensinando, ale-
grando e transformando a 
vida de crianças, adolescen-
tes e idosos. São 15 anos de 
um trabalho social respon-
sável do Centro de Referên-
cia da Infância e Juventude 
(CRIA) e do Recriavida. Essa 
data merecia uma comemo-
ração especial, recheada de 
atrações culturais, shows, di-
versão e comida de qualida-
de. Assim foi! A Praça dos 
Ferroviários foi tomada por 
tudo isso durante os dias 6, 7 
e 8 de outubro.

“Parabenizo a equipe que 
tem trabalhado com muita 
dedicação na secretaria. Nós 
sabemos do tamanho da de-
manda, mas, sabemos tam-

bém que as pessoas que es-
tão lá se dedicam a fazer um 
excelente trabalho. Inclusive, 
esse é o diferencial da nossa 
gestão, temos pessoas que 
trabalham por amor”, ressal-
tou o prefeito Duarte Júnior 
durante a abertura das festi-
vidades.

Ao todo, cerca de 1240 
pessoas são atendidas por es-
sas duas unidades. São pesso-
as que reconhecem o quanto 
o trabalho dessa equipe soma 
em suas vidas. Dona Tere-
sinha de Paulo Castro, mais 
conhecida como Terezinha 
Morango, frequentadora do 
Recriavida, é uma das que se 
sentem felizes e satisfeitas. 
“Quem tem medo de enve-
lhecer deve ir para o Recria. 
Aquele espaço nos dá vida. 

Eu passei, por exemplo, pas-
sei por muitas decepções, 
perdi pessoas queridas, e lá 
eu me encontrei. Além de 
sermos muito bem tratados 
e recebermos toda a aten-
ção que precisamos da equi-
pe, temos grandes amigos lá 
dentro. Somo uma família”, 
afirmou.

O evento contou com a 
participação da Liga Food 
Truch que promoveu pela 
primeira vez em Mariana o 
Festival Food Truck Bene-
ficente. Parte da renda das 
vendas será doada para a re-
construção de um dos pré-
dios do CRIA onde aconte-
ciam atividades de música e 
artes marciais que se incen-
diou na madrugada do dia 14 
setembro. 

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 
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A prestação está disponível no site da Prefeitura de Mariana.

Prefeitura presta contas do 2º quadri-
mestre e apresenta receitas e despesas
Realização. A reunião aconteceu no Plenário da Câmara.

DA REDAÇÃO

Priorizando a transpa-
rência, a Prefeitura de Ma-
riana realizou no dia 3 de 
outubro, a Audiência Pú-
blica de Prestação de Con-

tas do 2º Quadrimestre de 
2017. A reunião aconteceu 
no Plenário da Câmara, 
contando com presença dos 
legisladores, servidores pú-
blicos e sociedade civil.

Durante a audiência, o 

assessor técnico de plane-
jamento orçamentário, An-
derson Stoppa, junto do se-
cretário de Planejamento e 
Gestão, Marlon Figueiredo, 
apresentou resultados sobre 
a execução orçamentária, o 
desempenho e a destinação 
da arrecadação de receitas 
e as principais despesas do 
executivo nos últimos me-
ses.

“O relatório garante a 
transparência das contas pú-
blicas, entre receitas e des-
pesas realizadas. Uma das 

Crédito: Raissa Alvarenga

metas principais desta audi-
ência é dar transparência as 
ações da Prefeitura, dentro 
da legalidade, na honestida-
de e na lisura na aplicação 
dos recursos públicos, obe-
decendo, assim, o disposto 
na Lei de Responsabilidade 
Fiscal”, concluiu Stoppa.

A apresentação obede-
ce aos parâmetros da Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
que prevê, em seus artigos 
9º, § 4º, que a cada quadri-
mestre (maio, setembro e 
fevereiro) os gestores pú-

blicos devem mostrar, com 
objetividade e transparên-
cias, a receita arrecadada e 
as despesas executadas no 
município.

A prestação está dispo-
nível no site da Prefeitura 
de Mariana. Basta acessar 
mariana.mg.gov.br para ter 
acesso ao balanço munici-
pal .

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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O evento teve shows, praça de alimentações de pratos típicos e várias outras atrações culturais.

Monsenhor Horta recebe projeto de 
reconhecimento cultural e artístico
Patrimônio. O dia do lugar busca identificar as vocações artísticas, artesanais e culinárias de cada localidade.

DA REDAÇÃO

“A comunidade de Mon-
senhor Horta tem motivos pra 
se orgulhar, pois é um distrito 
que progride e faz acontecer, 
além de ser onde temos as mais 
variadas manifestações artísti-
cas e culturais, como a quarta 
banda mais antiga do Brasil, a 
Sociedade Musical São Caeta-
no.” Essas foram as palavras 
do prefeito Duarte Júnior du-
rante o Dia do Lugar, evento 
que aconteceu em Monsenhor 
Horta no final de semana.

O Dia do Lugar é um pro-
grama criado pela Secretaria de 
Cultura, Turismo e Patrimônio 
que busca identificar, em cada 
localidade, as vocações artís-
ticas, artesanais e culinárias, e, 
através de meios eficazes, pro-
porcionar às elas oportunidades 
de apresentar suas produções. 
“Essas ações são importantes 
e marcam a continuação de 

trabalhos que fomentam nossa 
cultura e, principalmente, nos-
sos artistas locais”, explicou o 
secretário de cultura, Efraim 
Rocha.

Além de shows, praça de 
alimentações de pratos típicos 
e várias outras atrações cul-
turais como o cortejo do Zé 
Pereira dos Lacaios de Ouro 
Preto, retreta da centenária 
banda São Caetano e dança das 
fitas, o evento proporcionou 
aos moradores de Monsenhor 
Horta oportunidade para expo-
rem seus produtos artesanais. 
Maria de Fátima Pereira é uma 
das moradoras que pode divul-
gar seus panos de pratos. “Esse 
evento é excelente para cultura 
do lugar. Nos sentimos muito 
felizes e agradecidos por essa 
oportunidade, pois é uma ma-
neira de divulgação. Parabeni-
zo a prefeitura pela iniciativa”, 
destacou.

NOVO ESPAÇO 
PARA A TRADIÇÃO 

Além da entrega do ponto 
de artesanato, os moradores de 
Monsenhor Horta tiveram mais 
um motivo para se alegrarem, 
principalmente os músicos e 
amantes da banda São Caetano. 
O prefeito assinou, juntamente 
com o presidente da banda, Di-
jalma Silva Pinheiro, um Acordo 
de Cooperação que determina 
que o auditório da Escola Jadir 
Macedo ficará disponível para 
que a Sociedade Musical possa 
desenvolver suas atividades até 
que o município possa construir 
a nova sede. “Ficamos felizes 
com esse novo espaço, visto que 
a nossa sede está em péssimas 
condições, inclusive de seguran-
ça. O auditório nos atenderá até 
termos a nossa casa. Enquanto 
isso, continuaremos mantendo 
viva a  nossa tradição e cultura”, 
ressaltou o presidente.

Crédito: Eliene Santos
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Prefeitura realiza campanha de 
combate à Sífilis na próxima semana
Diagnóstico.  O objetivo é identificar pessoas com a doença.

DE OURO PRETO

De 16 a 25 de outubro, 
a Diretoria de Vigilância em 
Saúde de Ouro Preto reali-
za uma campanha de sensi-
bilização e oferecimento de 
Testagem para Sífilis para a 
população em geral. A ação 
disponibilizará testes gratui-
tos em diversos pontos da 
cidade e também na vizinha 
Mariana. O objetivo é iden-
tificar pessoas com a doença, 
uma vez que a maioria dos 
infectados não têm conheci-
mento.

A Sífilis é uma doença 
sexualmente transmissível 
(DST). O teste para identifi-
cação é feito por meio de exa-
mes de sangue simples. Caso 
o teste rápido (que sai na 
hora) dê positivo, será realiza-
do o exame de VDRL.

Os interessados em rea-
lizar o exame gratuitamente 
devem se dirigir à Unidade 

Básica de Saúde (UBS) do 
bairro onde reside de 16 a 19 
de outubro.

Além disso, haverá muti-
rão para realização de testes 
também nas seguintes datas e 
locais:
- 16/10 - no Centro de Saúde 
no Campus da UFOP, de 09hs 
às 16h;
- 19/10 - no salão principal 
do SINDSFOP (próximo à 
UPA), de 09h às 16h;
- 25/10 - no CAPS-AD, no 
bairro Padre Faria, de 9h às 
15h.
- Haverá também uma ação na 
Arena Mariana, dia 17 de ou-
tubro, das 13h às 15h30, pois 
a sede do SAE/Ouro Preto 
abrange também o município 
vizinho.

Prevenção

A principal maneira de 
prevenir a Sífilis é fazer uso 
do preservativo em todos 
os tipos de relações sexuais 
(anal, vaginal e oral). Mesmo 
no período de Sífilis Latente 
(quando ainda não se obser-
va nenhum sintoma clínico da 
doença) pode-se transmitir a 
infecção aos parceiros sexu-
ais. O tratamento da Sífilis é 
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com a penicilina e pode durar, 
em média, de 7 a 14 dias, de-
pendendo da fase da doença. 
A parceira ou o parceiro se-
xual de quem já está fazendo 
o tratamento também precisa 
realizar os exames para diag-
nóstico da sífilis e, em caso 
de resultado positivo, deverá 
passar pelo tratamento para 
evitar a reinfecção. 

Em Minas Gerais, os 
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mes para diagnóstico da Sí-
filis (VDRL e teste rápido) 
no Centro de Testagem e 
Aconselhamento/Serviço de 
Atenção Especializada (CTA/
SAE) e nas Unidades Básicas 
de Saúde. Em Ouro Preto, o 
telefone do SAE/CTA é (31) 
3551-7699. Endereço: UPA/
Policlínica de Ouro Preto. Av. 
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Sobre a Sífilis
Causada pela bactéria 

Treponema pallidum, a Sífilis 
é uma infecção sexualmente 
transmissível que tem cura e 
tratamento garantido pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 

A doença pode apresentar as 
seguintes classificações: Sífilis 
Adquirida, Sífilis na Gestante 
e Sífilis Congênita (transmiti-
da de mãe para filho durante 
a gestação ou no momento do 
parto).

Os sintomas da Sífilis 
Adquirida podem variar de 
erupções na pele, nas muco-
sas, febre e queda de cabelo, 
podendo até mesmo causar, 
quando não tratada, proble-
mas cardiovasculares e com-
plicações ósseas.

As manifestações da Sífi-
lis Congênita podem ocorrer 
ainda no útero ou mesmo 
após o nascimento do bebê, 
com possibilidade de nasci-
mento prematuro, baixo peso 
ao nascer, pneumonia, ane-
mia, má-formação, acometi-
mento cerebral, podendo le-
var à morte. Para as gestantes, 
é fundamental a realização do 
exame pré-natal logo no iní-
cio da gestação e conforme 
recomendado pelo Ministé-
rio da Saúde. É através destes 
exames de rotina, e do trata-
mento adequado da gestante, 
bem como do seu parceiro, 
que torna-se possível a pre-
venção da infecção no recém-
nascido.

Para mais informações, 
acesse o site: www.saude.mg.
gov.br/sifilis 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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A Prefeitura de Mariana avança cada vez mais na valorização dos professores.

Valorização dos professores 
é prioridade em Mariana
Investimento. A prefeitura implantou desde 2014 o Plano de Carreira para a categoria. 

DE MARIANA

Médico, engenheiro, jor-
nalista, arquiteto ou advo-
gado. Independente da pro-
fissão, eles passaram por ali 
e desenvolveram um grande 
papel. Sim, o professor é o 
personagem principal na vida 
de qualquer pessoa, pois é ele 
que contribui para a formação 
do indivíduo. Por significar 
tanto, a Prefeitura de Mariana 
avança cada vez mais na valo-
rização dos professores, tanto 

no aspecto salarial como nas 
condições de trabalho e de 
melhorias na carreira.

Mesmo diante do atual 
cenário vivido no município, 
com a queda da arrecadação 
municipal, a administração 
honra com suas obrigações 
e compromissos estabeleci-
dos estando em dia com os 
salários dos professores, cer-
ca de R$ 2,3 milhões ao mês. 
“Os nossos professores são 
os nossos grandes heróis. 

São os craques da educação 
e devemos nos lembrar disso 
sempre. Devemos reconhecê
-los pela valorosa profissão e 
o empenho de cada um para 
que Mariana tenha uma ótima 
qualidade de ensino. Apesar 
de tudo que estamos passan-
do financeiramente, quisemos 
lutar por essa classe que me-
rece muito”, disse o prefeito 
Duarte Júnior.

Os professores de Maria-
na, além de terem o melhor 

piso salarial de Minas Gerais 
e um dos melhores do Bra-
sil, os que aderiram ao Pla-
no de Carreira também são 
contemplados com o Prêmio 
por Produtividade. Fora isso, 
a Secretaria de Educação, em 
parceria com Universidade 
Federal de Ouro Preto, Su-
perintendência Regional de 
Ouro Preto e outras entida-
des públicas e particulares, 
vem proporcionando cursos 
de capacitação para os servi-
dores da rede municipal, a fim 
de contribuir com o desenvol-
vimento de sua carreira pro-
fissional.

PLANO DE CARREIRA 
Um bom professor é 

aquele capaz de realizar um 
bom trabalho, mas, há de se 
considerar o que é necessário 
para sustentar essa atuação, 
ou seja, uma carreira bem es-
truturada, um bom processo 
formativo e boas condições 
de trabalho. Para isso, a Pre-
feitura de Mariana implan-
tou, desde 2014, o Plano de 
Carreira dos profissionais de 
educação do município de 
Mariana. O Plano de Carreira 
objetiva a valorização dos ser-
vidores da educação através 
de remuneração compatível, 
do aperfeiçoamento profis-

sional contínuo e da progres-
são meritocrática na carreira. 
“O plano de carreira possibi-
lita o reconhecimento da car-
reira pública de seus agentes, 
desenvolvimento profissional 
contínuo mediante valoriza-
ção de seu desempenho”, res-
saltou a secretária de Educa-
ção, Juliana Alves.

A PROFISSÃO
Ser professor não é uma 

tarefa fácil. A profissão exige 
muito esforço, preparo, co-
nhecimento, pesquisa, tem-
po e dedicação. Mais ainda, 
requer compromisso e com-
prometimento. A professora 
Liliane Cardoso é uma das 
profissionais que se orgulha 
do que faz. “Eu acho a área 
da educação muito bonita. É 
uma área transformadora, ca-
paz de mudar para melhor o 
mundo. A minha profissão se 
resume em educar, encantar, 
transferir e adquirir conhe-
cimento com rigor e amor”, 
disse. 

Crédito: Samuel Consentino

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Os parlamentares estão preocupados com a distribuição de água.

Vereadores de Ouro Preto fiscali-
zam situação da água no município
Visita. O percurso foi guiado e explicado pela equipe técnica do Semae.

DA REDAÇÃO

A falta de água em alguns 
pontos de Ouro Preto tem 
sido recorrentemente deba-
tida nas reuniões da Câmara 
Municipal de Ouro Preto. Os 
vereadores ouro-pretanos re-
alizaram, na semana passada, 
visitas às Estações de Trata-
mento de Água (ETAs) para 
verificar a situação do siste-
ma de abastecimento de água 
do município. O percurso foi 
guiado e explicado pela equi-
pe técnica do Serviço Munici-
pal de Água e Esgoto de Ouro 
Preto (Semae-OP).

Os parlamentares estão 
preocupados com a distribui-
ção de água que vem sendo 
comprometida não só pela 
escassez de chuvas, mas tam-
bém pelo sobrecarregamento 
do maquinário que, além de 
não ter sido ampliado para 
acompanhar a demanda habi-
tacional, também não recebeu 
a devida manutenção nos últi-
mos anos. “Sabemos de quão 
sério é o problema do abas-
tecimento de água em nosso 
município. Por isso, fomos in 
loco para levantar e entender 
os problemas. Ficou evidente 
que não houve investimen-
tos nos últimos anos, mas, ao 
mesmo tempo, percebemos 
que, hoje, o nosso maior pro-
blema é a falta do volume de 
água”, destaca o presidente da 
Câmara, Wander Albuquer-
que.

“O objetivo dessas visi-
tas é que os vereadores fi-
quem cientes dessa situação 
que ocorre todos os anos 

nesse período. Podemos per-
ceber que as captações estão 
em seus limites mínimos e, 
se continuarmos sem chuvas 
por mais dois meses, nós tere-
mos um problema muito sério 
com as captações, o volume 
está muito reduzido”, explica 
o superintende do Semae, Jú-
lio Corrêa. Para Chiquinho de 
Assis (PV), foi um passo im-
portante para conhecer o tra-
balho desenvolvido pelo Se-
mae-OP, as dificuldades e os 
desafios da captação. “E uma 
ação muito importante para 
nós, legisladores, sabermos o 
conjunto de propostas e leis 
que devem serem feitas para 
otimizar o sistema”, frisou.

O vereador Vantuir (SD) 

destaca que são necessários 
“investimentos para a água 
chegar com mais qualidade e 
rapidez nas casas, mas tam-
bém é preciso que a popula-
ção se conscientize, pois o 

consumo de água, principal-
mente na região de Cachoeira 
do Campo, está muito alto. Se 
conseguirmos fazer essa redu-
ção, a água que está sendo tra-
tada poderá atender a todos 

do distrito”. Nesse sentido, 
a supervisora de controle de 
qualidade da água do Semae, 
Bianca Santiago, ressalta que 
“é preciso que população te-
nha consciência, gaste e con-
suma menos água na medida 
do possível, para conseguir-
mos contornar essa situação”.

A segunda etapa ocorreu 
na última sexta-feira (6) com 
as estações de Amarantina e 
Cachoeira do Campo e contou 
com a participação dos ve-
readores Chiquinho de Assis 
(PV), Geraldo Mendes (PC-
doB), Vantuir Silva (SD) e Wa-
nder Albuquerque (PDT). Já o 
primeiro dia de visitas aconte-
ceu em 2 de outubro, tendo a 
presença dos vereadores Alys-
son Gugu (PPS), Juliano Fer-
reira (PDB), Luciano Barbosa 
(PMDB), Chiquinho de Assis 
(PV) e Geraldo Mendes (PC-
doB), além do prefeito Júlio 
Pimenta (PMDB) e da equipe 
do Semae-OP, com vistorias 
às ETAs Antônio Pereira, Ita-
colomi e Jardim Botânico.

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

Confraria Capim Canela e 
Escolinha de futebol Nova Geração

No dia 10 de outubro, 
a Confraria Capim Canela 
visando apoiar os projetos 
sociais que temos em nossa 
cidade, realizou a doação de 
material esportivo para a Es-
colinha Nova Geração, do 
Bairro Vila Maquine, em Ma-
riana.

Foram doados, bolas, lu-

vas de goleiro, bambolês, cones, 
pratos, cordas, garrafa térmica, 
bolsa térmica, redes de gols, en-
tre outros.

Este projeto realiza trabalho 
social junto a crianças e adoles-
centes, proporcionando a estes, 
ocupação, lazer e a pratica do 
esporte. Difundindo assim, dis-
ciplina, responsabilidade, com-

promisso com os estudos e a 
pratica do bem.

O Flavio, seus familiares e 
apoiadores ministram aulas de 
futebol duas vezes por sema-
na para a garotada. Demons-
tram empenho e dedicação a 
este projeto e a Confraria Ca-
pim Canela não poderia dei-
xar de apoiar e participar.
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Deputado Thiago Cota destina R$ 300 
mil para o Hospital Monsenhor Horta
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o deputado Thiago Cota e o diretor do HMH, Vagner de Almeida.

O deputado estadu-
al Thiago Cota esteve, na 
segunda-feira (2/10), em 
Mariana, com o diretor do 
Hospital Monsenhor Horta, 
Vagner de Almeida, acer-
tando os últimos detalhes da 
indicação de recursos da sua 
emenda parlamentar, no valor 
de R$ 300 mil. Os recursos 
serão indicados para compra 
de aparelhos e equipamentos 
para atender os pacientes. 

Segundo Thiago Cota, 
este é o maior valor indicado 
por meio de sua emenda, du-
rante o  mandato, a um muni-
cípio ou entidade. O deputado 
ressaltou que a destinação dos 
recursos partiu de uma reu-
nião há alguns meses, quando 
o diretor Vagner de Almeida 
lhe apresentou algumas de-
mandas de suma importân-
cia para o funcionamento do 
referido hospital. 

Após o anúncio, o depu-
tado Thiago Cota se colocou 
novamente à disposição do 
Hospital Monsenhor Horta 
e de todas as entidades ma-
rianenses, reafirmando o seu 
compromisso com o municí-
pio. 

¨política

Investimento.Os recursos serão indicados para compra de 
aparelhos e equipamentos.
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Fiat reduz preço do Mobi
Decisão. Para não perder clientes para o novo compacto da Renault, Fiat reduz preços das versões mais 
básicas do Mobi.

POR AUTOESPORTE

Se as vendas do Fiat 
Mobi já não se destacavam 
como o esperado, agora, 
com a chegada do concor-
rente Renault Kwid, a situ-
ação ficou ainda mais com-
plicada. O hatch da Fiat 

teve uma queda de 32,8% 
nas vendas em setembro, ao 
mesmo tempo em o novo 
rival se tornou o segundo 
carro mais vendido do Bra-
sil, com mais de 10 mil uni-
dades emplacadas. Proeza 
que o Mobi almejava, mas 

nunca conseguiu alcançar.
Agora, para tentar re-

mediar a situação, a Fiat 
decidiu fazer a ação “Mobi 
Now” e reduzir em até R$ 
4 mil os preços das versões 
mais básica do modelo. É 
o caso do Mobi Easy, que 

baixou de R$ 34.210 para 
R$ 29.990 - mesmo valor do 
Kwid Life, o mais básico da 
gama. 

O intermediário Mobi 
Like também teve um aba-
timento e agora é sugerido 
a partir de

R$ 36.990. Antes, ele 
custava R$ 39.780.

Vale lembrar que essas 
duas configurações ainda 
são equipadas com o vete-
rano motor 1.0 quatro cilin-
dros de 75 cv. O novo três 
cilindros de 77 cv, conside-
rado um dos mais econômi-
cos do mercado e um trunfo 
diante da concorrente, está 
presente apenas na versão 
Drive, de R$ 41.790.

Vamos ver se no próxi-
mo mês, essa reação da Fiat 
será refletida nos números 
de emplacamentos do ha-
tch. Mas diante do movi-
mento da concorrência, a 
Renault também não deverá 
mexer na tabela de preços 
do Kwid como planejava.

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br

| 13    
Jornal Ponto Final
12 A 18 de outubro de 2017

¨polícia

A vítima teve perfurações no crânio, no abdômen, na mão 
direita, no braço esquerdo, nas pernas e um corte nas costas.

Mariana tem final de semana 
marcado por homicídios
Crime.  Os autores dos crimes ainda não foram localizados. 

DA REDAÇÃO

A violência na cidade tem 
preocupado a população. No 
último final de semana mais 
dois marianenses foram vítimas 
de homicídio.

Na sexta-feira (6) uma mu-
lher foi morta no bairro Santo 
Antônio (Prainha) na presença 
de sua filha de 9 anos. A vítima 
teve perfurações no crânio, no 
abdômen, na mão direita, no 
braço esquerdo, nas pernas e 
um corte nas costas, de acordo 
com o laudo da perícia. Me-
diante informações das caracte-
rísticas identificou o autor, que 
já havia fugido de casa.

Já no sábado (7) um rapaz 
de 22 anos foi assassinado no 
Bairro Barro Preto. De acor-
do com informações, Ulissis 
Alaf  de Souza foi encontrado 
dentro de uma igreja evangélica 
com duas perfurações de arma 
de fogo, uma da região cervical 
e outra na caixa toráxica.

Segundo relator, Ulisses es-
tava em um bar quando em se-
guida o agressor chegou, sacou 
uma arma e efetuou disparos. 
A vítima, que já tinha passagem 
pela polícia por tráfico de dro-
gas, fugiu, mas foi perseguido 
até a igreja.

Crédito: Divulgação
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Crédito: Divulgação
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A competente equipe do vereador Deyvson Ribeiro. 

Vereador apresenta equipe 
parlamentar à comunidade 
Iniciativa. Cada dia da semana o vereador divulgou a foto e o texto que apresentava os seus funcionários.

DA REDAÇÃO

Mostrando a importância 
de um trabalho em conjunto, o 
vereador e vice-presidente da 
Câmara de Mariana, Deyvson 
Ribeiro (SD), decidiu apresentar 
a equipe do seu gabinete à comu-
nidade por meio de rede social. 

Em publicação, Deyvson 
postou: “Quero fazer hoje uma 
coisa que eu já deveria ter feito. 
A Apresentação da minha equipe 
de colaboradores que trabalham 
no meu Gabinete Parlamentar.

Trabalhamos em prol do 
bem da população e eles me au-
xiliam para fazermos um bom 
atendimento, tratando a todos 
com dignidade”.

Flávio Ribeiro
“É sério, é sincero, às ve-

zes é um pouco genioso, mas é 
meu “braço direito” no gabine-
te. Ele é responsável por atender 
as demandas na minha ausência, 
controla o financeiro, auxilia na 
marcação de transportes e de 
todas as tarefas da equipe. Flávio 
é aquele que me auxilia em tudo 

que preciso como vereador, me 
acompanha em vários compro-
missos, faz sugestões e também 
puxa minha orelha quando pre-
cisa.”

Artur Henrique
“Artur Henrique, 26 anos. É 

alegre, muito piadista e prestati-
vo em todas as atribuições para o 
bom desenvolvimento das ativi-
dades em equipe. Sua educação e 
carisma conquistam a todos.

Fico muito satisfeito em sa-

ber que minha equipe tem prazer 
por trabalhar em equipe. É ele 
que me auxilia nas visitas sobre 
reclamações para podermos co-
nhecer de perto as necessidades 
da comunidade. É a primeira vez, 
que o Artur trabalha na política, 
e contou que tem gostado cada 
vez mais e tem aprendido muito 
sobre nossa cidade.”

Janise e Viviane
“Viviani tem 32 anos e há 

anos trabalha no serviço público; 
começou trabalhando no Projeto 
Renda Mínima, depois COAN e 
Ouvidoria Municipal e por isso 
já sabe como funciona o serviço 
público, mas disse que tem sido 
muito desafiador trabalhar no 
legislativo, e que independente 
das dificuldades ela sempre pro-
cura fazer o melhor, pois sempre 
gostou de trabalhar com o povo 
e para o povo.

Janise Soares tem 30 anos 
e nunca havia trabalhado como 
servidora pública. Me agradeceu 
pela oportunidade de trabalhar 
em minha equipe e disse que tem 

gostado muito de trabalhar com 
o povo, participando de suas 
tristezas e alegrias, e que a cada 
dia é uma surpresa, ora boa, ora 
ruim.”

Karine e Bruna
“Karine tem 29 anos, já tra-

balhou no Tempo Integral e por 
isso já tinha uma noção do que 
é serviço público. Ela conta que 
sempre gostou de trabalhar com 
pessoas, porque desde pequena 
já estava envolvida nos trabalhos 
da igreja que frequenta. Diz tam-
bém que o maior desafio que 
enfrenta, é nem sempre poder 
dar o “sim” como as pessoas es-
peram, e isso é muito triste, mas 
se sente grata pela oportunidade 
de poder auxiliar as pessoas e 
receber o seu carinho. Além da 
comunicação, Karine também 
me representa no meu gabinete 
no distrito de Santa Rita Durão, 
trazendo as demandas, para que 
possamos fazer o possível para 
resolver.

Bruna também tem 29 anos 
e nunca havia trabalhado no 

serviço público e diz que nunca 
pensou em atuar nessa área, até 
que eu fiz o convite, e ela acei-
tou o desafio. Hoje ela diz estar 
muito grata, por que o desafio 
acabou se transformando em 
satisfação, e um novo caminho 
a percorrer. Ela conta que tem 
crescido muito, tanto profissio-
nal quanto pessoalmente e isso 
se deve ao relacionamento com 
as pessoas que tem passado 
pelo gabinete no decorrer dos 
meses.”

Karine e Bruna
“Marciano Ramos tem 43 

anos. Trabalhou à frente frente 
da secretaria municipal de Edu-
cação, ingressou no mundo po-
lítico como auxiliar administrati-
vo e veio a ser também, assessor 
técnico de governo, diretor de 
suprimentos e planejamento 
escolar, secretário adjunto de 
suprimentos e merenda escolar. 
Tenho certeza que você deixou 
saudades no coração de todos 
que amam uma educação de 
qualidade, onde quem está a 
frente se empenha de verdade 
e  coloca vontade e coração pra 
trabalharem juntos. Você é o 
cara!”

Espero fazer o possível pra 
manter a minha equipe sempre 
perto, vivendo como família, va-
lorizando e respeitando para me-
lhor atender a todos vocês, que 
tão gentilmente tem nos aceita-
do.

Vocês são o motivo do nos-
so empenho e dedicação, e fazem 
o nosso trabalho valer a pena!

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 
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CAMARA DE MARIANA

O CAC foi transferido para o térreo da Câmara Municipal. 

CAC passa a funcionar em sala 
mais ampla na Câmara Municipal
Responsabilidade. O CAC é uma parceria entre a Câmara de Mariana e a Polícia Civil.

POR CÂMARA DE MARIANA

Visando maior conforto para 
o cidadão e melhores condições 
de trabalho para os servidores, 
a Câmara Municipal de Mariana 
realizou na manhã de sexta-feira 
(06) a transferência do espaço do 
Centro de Atendimento ao Cida-
dão (CAC) para o térreo do pré-
dio do Legislativo Marianense. O 
CAC é uma parceria entre a Câ-
mara de Mariana e a Polícia Civil e 
oferece os serviços de confecção 
de Carteiras de Identidade, emis-
são do Atestado de Bons Ante-
cedentes e o programa Internet 
Cidadã.

Segundo o coordenador do 
Centro de Atendimento ao Ci-
dadão, Adeílson Antunes Mo-
reira, além de proporcionar mais 
conforto, a mudança de sala dará 
maior fluidez ao serviço e aperfei-
çoará o atendimento à população, 
já que antes o serviço era realiza-
do em prédio anexo à Câmara.

Para o presidente da Câma-

ra, vereador Fernando Sampaio 
(PRB), o serviço do CAC é essen-
cial. “A carteira de identificação 
é vital, não tem como ficar sem. 
Então, a Câmara tem esse com-
promisso e espero que os futuros 
gestores nunca esqueçam disso: 
que é um serviço para a popula-
ção e que não podemos deixar fal-
tar nunca em Mariana”, ressalta.

O CAC foi idealizado em 
2008 e 2009 durante a gestão dos 
ex-presidentes da Câmara, Marce-
lo Macedo (PSDB) e Raimundo 
Horta, respectivamente, e foi efe-
tivado por Edson Carneiro “Lei-
tão” (PPS), em 2010, no período 
que esteve na presidência da Casa.

Em maio de 2015, após dois 
anos sem funcionamento, o aten-
dimento voltou a ser disponibili-
zado pelo ex-presidente Tenente 
Freitas (PHS). É importante res-
saltar que em Mariana o CAC é o 
único posto de identificação, úni-
co local de emissão da Carteira de 
Identidade.

De acordo com o vereador 
“Leitão”, a implantação do CAC 
foi de extrema importância para a 
população, já que, antes, era pre-
ciso se deslocar para outras cida-
des como Belo Horizonte, Ouro 
Preto e Ponte Nova para obter a 
Carteira de Identidade. “Leitão” 
lembra que naquela época havia 
uma grande oferta de emprego 
no município e algumas pessoas 
acabavam perdendo a vaga por 
não possuírem o documento. 
“Essa conquista do povo maria-
nense facilitou muito a vida do 
cidadão”, enfatiza.

Participaram também da ce-
rimônia os parlamentares Deyv-
son Ribeiro (SD), Gerson Cunha 
(PSC) e Juliano Duarte (PPS).

TRAJETÓRIA DO CAC – 
Desde 2010, o CAC vem se desta-
cando e participou de momentos 
importantes da história de Maria-
na e dos cidadãos da região. Entre 
eles, podemos destacar a frente 
montada pelos identificadores 

para a confecção dos documen-
tos perdidos no rompimento da 
barragem de Fundão, em 2015; 
as parcerias com o Núcleo de 
Assistência ao Cidadão – Educar 
pelo Esporte, com a Ação Global 
e com a Prefeitura Municipal de 
Mariana no programa Mãos Soli-
dárias.

É importante ressaltar que a 
Carteira de Identidade é essencial 
para a identificação em território 
nacional e internacional, além de 
ser válida como documento de 

Passaporte nos países que fazem 
parte do Tratado do Mercosul, 
como Argentina, Paraguai e Co-
lômbia. O jovem atleta Gustavo 
Alexandre Soares de Paula, 14 
anos, emitiu o RG em outubro de 
2015 para participar do campeo-
nato Sul-Americano de Ginástica 
de Trampolim em Bogotá. “Eu 
estava precisando muito da Car-
teira de Identidade e sem ela eu 
não poderia competir lá”, afirma 
Gustavo que participou da sessão 
de transferência da sala.
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¨esportes Por Aloísio Caburé

O evento contou com a presença de diversas autoridades.

Troféu das Décadas homenageia os 
melhores do esporte marianense
Homenagem. Foram lembrados atletas, empresas, comércios que trabalham em prol do esporte. 

DA REDAÇÃO

Aconteceu na sexta-feira 
(6), na Sede Social do Centro 
de Vivencia Del Rey (CVDR), a 
entrega da Premiação Melhores 
das Décadas do Esporte Maria-
nense, homenageando atletas, 
empresas, comércios, órgão da 
imprensa e todos aqueles que de 
forma geral trabalham em prol 

do esporte da Primaz de Minas.
  Na categoria futebol fo-

ram homenageadas algumas 
equipes do futebol e vários  atle-
tas como Mario Rocha, Cilito, 
Niniu, Toco, Tatu, José Mauro, 
Fú, Nelinho, Jaderson. Na ca-
tegoria esportes especializados 
foram homenageados os ciclis-
tas Anderson(Fiote )e a atleta 

Liege, além de Ibsen e Ítalo no 
Handebol.  Na categoria Artes 
Marciais os homenageados fo-
ram Marciano e Mestre Leinho 
. Na categoria apoio os home-
nageados foram Pastelaria do 
Vitinho, Lemos Contabilidade, 
Rede Shell Inconfidentes, Val-
mir do Gesso e Calçados Pro-
cópio. Nas Homenagens espe-

ciais foram agraciados Denílson 
Carneiro, Castelar Neto, Roseni 
Gonçalves, Maria Aparecida, 
Décio Gabriel, Bruno Freitas, 
Tenente Freitas e Bombeiro 
Civil. Os órgãos da imprensa 
foram lembrados: Itatiaia Ouro 
Preto, Programa Futebol Show 
(de Ponte Nova), Top Cultura e 
o Jornal Ponto Final.

 O Troféu das Décadas do 
Esporte Marianense de 2017 
homenageou o Desportista Rai-
mundo Dirceu, mais conhecido 
como Gogoi.

+ Confira mais fotos
 no site
jornalpontofinal.com.br

O Jornal PONTO FINAL recebeu o destaque “órgãos da imprensa”. 
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Campeonatos 
definem classificados 
para a semifinal da 
1ª e 2ª divisão
Equipes. Confira a os resultados dos jogos da cidade.

Aconteceu no último final 
de semana os jogos de voltas 
das quartas de final dos cam-
peonatos da 1ª e 2ª divisão de 
2017.

  Na 2ª divisão foram de-
finidas as equipes classificadas 
para a semifinal e também ga-
rantiram o acesso a 1ª divisão 
do futebol de Mariana de 2018.

 Jogando em Santa Rita, 
a equipe do Unidos empatou 
com a equipe do Paracatu pelo 
placar de 1 x 1 e como havia 
vencido a primeira partida ga-
rantiu a vaga e o acesso. As 
equipes do Colômbia e Meni-
nos da Vila foram campeões 
da primeira partida e voltaram 
a vencer seus adversários, ga-
rantindo vaga na semifinal e 
o acesso para a 1ª divisão de 
2018.

 Já no confronto entre as 
duas equipes de Cachoeira 
do Brumado a equipe do Vila 
Nova conseguiu reverter a van-
tagem da equipe do Cachoei-
rense, que havia vencido o pri-
meiro jogo pelo placar de 1 x 0. 
O Vila Nova aplicou uma gole-
ada na equipe rival pelo placar 
de 4 x 1 e conseguiu o acesso 
inédito para a primeira divisão.

 
Confira os resultados da 
2ª divisão e as equipes 
classificadas 
- Colômbia 3 x 1 07.Outubro

- Meninos da Vila 5 x 0 Mainart
- Cachoeirense 1 x 4 Vila Nova
- Unidos 1 x 1 Paracatu

Classificados para a 1.Di-
visão de 2018 e para a se-
mifinal
- Meninos da Vila
- Colômbia
- Unidos Santa Rita
- Vila Nova Cachoeira do Bru-
mado

Confrontos da semifinal
- Meninos da Vila x Unidos de 
Santa Rita
- Colômbia  x  Vila Nova (Ca-
choeira do Brumado)

No campeonato da 1ª divi-
são foram realizados os jogos 

de volta, com os confrontos da 
semifinal definido.

São Caetanense  0  x  0 08 
Dezembro nos pênaltis, com a 
vitória da equipe do 08 Dezem-
bro.

Bandeirantes 3 x 3 1º de 
Maio, com vitória do Bandei-
rantes nos Pênaltis pelo placar 
de 5 x 4

Morro Santana 2 x 1 Águia 
de Ouro,  a equipe do Morro 
Santana classificou para a semi-
final

Olimpic 0 x 1 Guarani , 
com a classificação da Equipe 
do Olimpic para a semifinal

Confrontos da Semifinal 
- Bandeirantes x 08 Dezembro
- Morro Santana  x  Olimpic

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

A equipe finalista, Antônio Pereira Futebol Clube. 

Copa Ouro Preto de 
Futebol define 
equipes finalistas

Aconteceu no últ i -
mo f inal  de semana,  no 
Campo da Bar ra em Ouro 
Preto,  o segundo jogo da 
fase de semif inal  da Copa 
Ouro Preto de futebol . 
Foi  real izada a disputa 
entre as equipes do Antô-
nio Pereira F.Clube x De-
mocrata do Alto da Cruz, 
que f izeram um grande 
par t ida.  A equipe do An-
tônio Pereira venceu pelo 

placar de 3 x 0 e garantiu 
vaga na g rande f inal  da 
competição,  que será rea-
l izada no domingo (15) às 
11h no campo da Bar ra, 
contra a for te equipe do 
São Jorge.

  A Copa Ouro Preto é 
uma real ização da Secre-
tar ia  de Espor te de Ouro 
Preto e teve a par t ic ipa-
ção de 29 equipes ouro
-pre t anas. 

DECISÃO
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¨entretenimento kids
O dia tão esperado pelas crianças, finalmente chegou!

Em comemoração ao Dia das Crianças, reservamos esse 
cantinho para a criançada se aquecer para um dia cheio de 
energia positiva, brincadeiras e animações. É hora de deixar 
a tecnologia de lado e aproveitar cada segundo desse feriado 
prolongado. 

Peça ao papai e mamãe para preencher seu certificado de 
Criança exemplar.

Feliz Dia das Crianças!

O dia tão esperado pelas crianças, finalmente chegou!



SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

A família poderá cobrar mais sua presença, 
então, tente dividir melhor o seu tempo 
para dar atenção aos parentes. No serviço, 
terá mais sucesso se juntar forças com os 
colegas. Uma pessoa comprometida pode 
balançar seus sentimentos.

A dedicação ao trabalho tem tudo para 
crescer e os contatos estarão protegidos. 
Sua intuição está em alta e se sentir seus 
pressentimentos, pode se dar bem. Muito 
desejo e atração sexual na vida a dois e 
também na paquera.

Bom dia para fazer reuniões e buscar 
parceria com pessoas que têm objetivos 
parecidos com os seus. Se quiser ver seus 
sonhos pessoais se realizarem, redobre 
a atenção ao lidar com as fi nanças. Nova 
paixão pode fi car séria.

O trabalho pode exigir boa parte do seu 
tempo hoje. Aproveite para organizar suas 
tarefas. Espiritualidade, fé e intuição estarão 
em alta. Bom entrosamento entre você e 
a pessoa amada, mas procure quebrar a 
rotina.

A saúde pede cuidados – adote um estilo 
de vida mais saudável. A vontade de 
aprender coisas novas será importante 
para quem busca um emprego ou quer 
crescer no trabalho. Para manter a paz no 
romance, terá que ceder.

Os trabalhos em equipe estão favorecidos, 
mas preste mais atenção nos detalhes. 
Demonstre mais interesse pelos assuntos 
que seu par gosta. Boa semana para quem 
deseja assumir compromisso amoroso.

Tenha mais paciência no serviço para não 
arrumar encrenca com colegas. Dedique-
se às suas tarefas, mas encontre tempo 
para relaxar e se divertir também. Relação 
com alguém que mora longe tem tudo para 
dar certo.

Mantenha a concentração no serviço, 
mas cuidado com o estresse. Ele pode 
até refl etir na sua saúde. Seja mais 
responsável com seu dinheiro. Com o par, 
procure resolver as diferenças sem brigar. 
Pode pintar amor à primeira vista.

Boas novas envolvendo as fi nanças da 
família. Terá mais pique e disposição no 
serviço. Se você está só, pode conhecer 
alguém interessante quando sair com 
amigos. A paz irá reinar no romance. 
Paquera protegida.

Há previsão de confl itos familiares, mas 
não deixe que isso afete o seu astral nem 
suas atividades no emprego. Boa semana 
para exercitar a sua fé. A promessa dos 
astros é de sorte na conquista e diversão 
com seu amor.

Pode surgir um dinheiro que não estava 
esperando. Fique longe de gente fofoqueira 
para não se envolver em rolos. Bons 
contatos podem surgir em passeios ou 
viagem. O sentimento de posse pode se 
intensifi car na relação amorosa.

Boas notícias sobre grana, mas não 
comente nada com ninguém por enquanto. 
Problemas podem abalar uma amizade. 
Tenha muito cuidado se vive um caso 
amoroso escondido. Um amigo pode fazer 
seu coração bater mais forte.

No navio, Helena lembra a Maria Vitória 
que a amiga tem o endereço do empório 
em que Inácio trabalha. No Rio de Janeiro, 
Reinaldo anuncia a Inácio que Falcão o 
atenderá em breve, e Lucinda se incomoda. 
Celeste inicia a feitura de seu testamento 
e lamenta ter perdido sua fi lha. Em Morros 
Verdes, Padre João revela a José Augusto 
notícias sobre o paradeiro de sua neta. Em 
Morros Verdes, Delfi na e Irmã Imaculada 
impedem que José Augusto tenha acesso ao 
registro de Mariana. Lurdes, que conheceu 
Maria Vitória no navio, a alerta sobre Delfi na 
e conta que a governanta era amante 
de seu pai. Maria Vitória chega ao Brasil.

Pedrinho agradece a Eric por ceder a cozinha 
do hotel para seu jantar com Arlete. Tânia 
resiste, mas acaba depondo a favor de 
Cíntia, afi rmando que a camareira estava 
com ela na noite do roubo ao hotel. Douglas 
se surpreende ao ver Gabriel interagindo 
com Cristóvão. Pedrinho e Arlete passam a 
noite juntos. Cíntia é liberada da prisão pelo 
delegado Siqueira. Maria Pia fi ca nervosa 
ao saber que foram encontradas outras 
digitais, que não as de Cíntia, nos dólares que 
estavam no carrinho. Evandro conta a Júlio 
que Cíntia foi solta. Sandra Helena recebe 
alta e é levada novamente para a prisão. 
Cíntia pergunta a Júlio o nome da pessoa que 
a incriminou.

Últimos Capítulos
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Maria Vitória confronta Lucerne sobre 
ter iludido Helena e suas irmãs. Felícia e 
Natália se encantam com a nova morada. 
Lucerne oferece abrigo a Maria Vitória, 
em troca de apresentações ao piano no 
cabaré. Inácio e Lucinda chegam à casa 
de Emília, que gosta do rapaz. Teodoro 
encontra Maria Vitória no cabaré e exige 
que Lucerne lhe deixe passar a noite com 
ela. Em Morros Verdes, Fernão confi rma 
sua presença no jantar de Delfi na, que 
orienta o comportamento de Tereza. 
Maria Vitória e Helena fogem do cabaré e 
procuram Giuseppe e Tomaso no Rio de 
Janeiro. Inácio perde a consulta médica 
com Falcão, e Reinaldo questiona Lucinda.

Inácio defende Lucinda. Reinaldo diz 
que conseguiu remarcar a consulta e 
afi rma que acompanhará Inácio. Maria 
Vitória e Helena agradecem a acolhida de 
Tomaso e Giuseppe na confeitaria. Falcão 
comunica a Inácio que ele tem chance 
de voltar a enxergar, e Lucinda teme 
que o amado a rejeite por causa de sua 
cicatriz. Carolina conversa com Vicente. 
Em Morros Verdes, Delfi na revela sobre 
a gravidez e fuga de Maria Vitória para 
Fernão. Delfi na convence José Augusto a 
deixar que Tereza ocupe o quarto de Maria 
Vitória. Fernão desconfi a de que Tereza é 
fi lha de José Augusto e considera se casar 
com ela.

Em Morros Verdes, Fernão questiona 
Moniz sobre a paternidade de Tereza.Maria 
Vitória escreve uma carta para o pai do Rio 
de Janeiro. Emília questiona Inácio sobre 
seus sentimentos por Lucinda, que escuta 
a conversa. Lucerne afi rma a Natália e 
Felícia que cobrará a dívida de Helena. 
Lucinda e Inácio se beijam. Teodoro 
mostra a foto de uma criança, adotada por 
um casal de amigos em Portugal, e Alzira 
reconhece a marca de sua família no bebê. 
Helena acha graça do sinal de nascença 
de Maria Vitória. Felícia e Natália visitam 
Helena e Maria Vitória. Artur consegue 
despertar a atenção de Celina. Vicente e 
Maria Vitória se encontram.

Bóris se surpreende com a atitude de Edgar, 
que pede para o ex-orientador deixar a escola 
imediatamente. Ellen é recebida por Lica e 
Tina em seu primeiro dia no Colégio Grupo. 
Deco diz a Keyla que deseja encontrar um 
emprego. Malu é hostil com Ellen e diz que a 
menina está no novo colégio de favor. Luís e 
Marta falam sobre a possibilidade de se casar 
e comentam sobre as reações de suas fi lhas. 
Lica, Tina e Jota estranham a ausência de 
Bóris. Benê sente falta de Ellen. Clara e Lica 
desaprovam o casamento de Luís e Marta. 
Bóris comunica aos alunos sua despedida, e 
Malu revela que é a nova orientadora da escola.

Lica cobra de Bóris que ele confronte Malu, 
pelo bem dos alunos. Bóris questiona Edgar 
sobre a promoção de Malu. Roney pressiona 
Deco sobre a troca do registro de paternidade 
de Tonico. MB lidera uma manifestação 
contra o novo cargo de Malu. Ellen confessa 
a Fio, Benê e Keyla que teme permanecer no 
Colégio Grupo sem Bóris. Dóris se preocupa 
com Ellen. Os alunos afi rmam sua decepção 
com a atitude de Bóris. Felipe discute com 
Lica por causa de Bóris.Tato volta a trabalhar 
na lanchonete de Roney e propõe retomar a 
sociedade com Das Dores. Fio sugere que 
Valdemar esteja interessado em Das Dores. 
Ellen sofre uma agressão na nova escola.

Lica chega com MB à escola e tenta despistar 
Marta. Bianca e Júlia cobram proteção de 
Clara junto a Malu. Lica pressiona Clara 
sobre as atitudes de Malu. Nena e Das Dores 
acompanham Ellen à escola e exigem uma 
posição de Edgar sobre a agressão sofrida 
pela menina. Edgar faz com que Bianca, Júlia 
e outros alunos responsáveis se desculpem 
com Ellen. Keyla e Tato discutem por causa 
de Tonico, e Dóris ajuda os dois. Bóris procura 
Edgar para falar sobre o caso de Ellen. K2 
sugere a K1 que MB pode estar blefando com 
relação à viagem dos dois. Roney se oferece 
para falar com Aldo, e Tato se emociona. 
Deco surpreende Keyla. Ellen sofre racismo.

Tina incentiva Ellen a denunciar a atitude 
racista do alunos, mas ela afi rma que prefere 
esperar. Edgar teme as pautas conservadoras 
que Malu propõe para a escola. Ellen pede 
que Tina não comente com Anderson sobre 
o preconceito que sofreu. K2 sugere fugir 
com Tato. K1 descobre que MB saiu com 
Lica e se revolta com o menino. As meninas 
conversam com Keyla sobre Tato e Deco. 
Nena desconfi a do comportamento de 
Ellen. Julinho atrapalha a noite romântica 
de Josefi na e Roney. Mitsuko diz a Tina que 
questionará o Grupo sobre o caso de Ellen. 
Tina descobre que pode ter uma doença. 
Guto estimula Benê a tocar piano em público.

Cíntia desconfi a de Júlio e pede ao garçom 
que não a procure mais. Maria Pia descobre 
que Bebeth falsifi cou sua identidade e conta 
para Eric. Bebeth se explica para o pai. 
Delegado Siqueira entrega a Pedrinho os 
dólares que estavam na mala de Sandra 
Helena. Luiza conta a Eric que Pedrinho está 
apaixonado. Júlio pede para Evandro ensiná-
lo como gravar uma conversa no celular. 
Sabine aceita a sugestão de Dom de se 
hospedar no Carioca Palace. Malagueta se 
surpreende com o convite de Júlio para jantar. 
Gabriel segue Douglas até a boate. Tereza se 
desespera ao ver o ar-condicionado pegando 
fogo. Bebeth é hostilizada por Letícia no 
acampamento. Timóteo surpreende Mônica 
ao aparecer na enfermaria. Malagueta alerta 
Júlio.

Timóteo tira Mônica da cadeia para ajudá-lo a 
roubar Malagueta. Borges pede para Teresa 
chamar os bombeiros e se desespera ao ver 
a casa pegando fogo. Júlio consegue gravar 
a fala de Malagueta sobre o roubo ao hotel. 
Expedito conta a Antônia que Mônica fugiu da 
cadeia. Evandro fi ca aborrecido com a fuga 
da mulher. Borges e Teresa perdem todos 
os seus pertences no incêndio. Maria Pia 
aconselha Malagueta a fi car atento. Pedrinho 
marca um novo encontro com Arlete. Antônia 
pergunta a Evandro se ele sabe onde Mônica 
está.

Evandro se incomoda com o interrogatório de 
Antônia. Tânia visita Sandra Helena. Agnaldo 
consegue um celular, liga para Wanderley e 
pede que compre um urso igual a Denguinho. 
Márcio e Bebeth fi cam assustados ao ver a 
casa queimada. Eric pede para Júlio se afastar 
de seu hotel. Tânia e Sabine fi cam presas no 
elevador do hotel. Borges não aceita o convite 
de Eric para que ele e a família se hospedem 
no hotel até a reconstrução da casa que foi 
incendiada. Arlete se surpreende ao ver Júlio 
em seu táxi.

Arlete despista Júlio sobre sua ida ao 
Carioca Palace. Borges acaba aceitando 
a hospedagem no hotel oferecida por Eric. 
Cristóvão consegue retirar Tânia e Sabine 
do elevador. Lourenço pede que nenhuma 
camareira entre em seu quarto, deixando 
Cíntia assustada. Gabriel apresenta Cristóvão 
para Drica. Sabine desconfi a de Malagueta e 
pede para Ingrid vigiá-lo. Lígia conta a Maria 
Pia que descobrirá quem é a mulher que está 
com Pedrinho. Dom sugere que Madalena 
ajude Dílson no quiosque. Domênico e 
Antônia decidem visitar Sandra Helena a fi m 
de descobrir informações sobre a fuga de 
Mônica. Malagueta descobre que está sendo 
seguido por Ingrid.

Ingrid revela a Malagueta que foi Sabine 
quem mandou segui-lo. Domênico e Antônia 
interrogam Sandra Helena sobre o paradeiro 
de Mônica. Cíntia desabafa com Nelito e 
conta que não quer mais saber de Júlio. Maria 
Pia diz aos pais que incentivará Lourenço a 
reconquistar Luiza. Madalena aceita ajudar 
Dílson no quiosque. Malagueta avisa a Arlete 
que seus documentos estão com Mônica. 
Wanderley vai buscar Sandra Helena, a 
pedido de Agnaldo. Júlio mostra a Malagueta 
a gravação que fez com sua declaração 
sobre a participação no roubo e avisa que irá 
denunciá-lo, caso insista em prejudicar Arlete.

Maria Vitória comenta com Helena sobre 
a revelação de Lurdes no navio. Teodoro 
observa Maria Vitória. No Rio, Inácio pede 
que Lucinda vá ao empório em busca 
de cartas de Maria Vitória. Maria Vitória, 
Helena, Natália e Felícia se encantam com 
o Rio de Janeiro. Maria Vitória encontra 
o empório fechado e se desespera. Em 
Morros Verdes, Delfi na se alarma com 
a busca de José Augusto por sua neta. 
Maria Vitória não localiza Alzira, e Helena 
sugere que a amiga fi que com ela e suas 
irmãs no Rio. Emília fi ca ressabiada com a 
chegada de Inácio. Carolina diz a Vicente 
que é comprometida. Maria Vitória chega 
ao cabaré de Lucerne.

Jota, Tina e Lica defendem Ellen e afastam 
dela os alunos agressores. Roney e Deco 
explicam que, para trocar o registro de 
Tonico, Tato precisará fazer um exame 
de DNA. Bóris questiona sua decisão de 
deixar o colégio, e Dóris o apoia. Clara 
cobra uma atitude de Malu quanto ao trote 
sofrido por Ellen. Keyla se preocupa com 
a tristeza de Tato por causa do registro de 
Tonico. Edgar conversa com Malu sobre 
o caso de Ellen. Lica se incomoda ao 
ver Luís em sua casa. Clara discute com 
Malu. Ellen decide enfrentar os alunos do 
Grupo. Lica vai à uma festa com MB, sem 
a permissão de Marta.

Vicente ajuda Maria Vitória. Teodoro 
pede que Lucerne o avise caso saiba do 
paradeiro de Maria Vitória. Maria Vitória 
encontra Vicente novamente e conhece 
Carolina. Reinaldo conversa com Celeste 
sobre sua saúde. Em Morros Verdes, 
Fernão se irrita com Moniz por não 
pressionar José Augusto a assumir Tereza 
como fi lha. Delfi na escuta quando Fernão 
chama Tereza de bastarda. Vicente 
repreende Conselheiro por não ter lhe 
contado sobre o casamento de Carolina. 
Inácio começa seu tratamento, e Falcão 
orienta Lucinda sobre seus cuidados. 
Emília vê quando Lucinda descarta os 
remédios de Inácio.
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E quem 
comemorou seu 
aniversário no 
último dia 8, foi 
o nosso amigo 
Marciano Ramos. 
Prazer em tê-lo 
na nossa coluna 
social. Parabéns Big 
Brother!

As bruxinhas  mais lindas do Disk Cerveja: Sofia Maria 
e Emíli Cristine. 

 Deputado Thiago Cota com o Fusquinha, o prefeito de 
Ouro Preto Júlio Pimenta e o vereador de Ouro Preto 
Vander Leitoa, em Antônio Pereira.

 
A Tindolelê Festas sempre inovando e 
surpreendendo. Equipe espetucular. Parabéns! 

Nada melhor que comemorar o Dias das Crianças 
com o nascimento de Miguel. Parabéns aos pais 
Dilson e Jussara. Deus abençoe vocês!

 

A Drogaria Americana está cheia de promoção. E 
em comemoração ao Dia das Crianças, o Menino 
Maluquinho levou brindes para serem sorteados. 
Fiquem atentos que logo será divulgado a data do 
sorteio!

 Claro que não poderia de registrar aqui as 
felicitações pelo aniversário do vereador Deyvson 
Ribeiro, no último dia 10. É vereador! Pode 
agradecer muito a Deus pela linda família que tem. 
Parabéns meu parceiro!


